

Ciudad

La existencia de puertos

en la zona también es considerada como importante por parte del MTT.

FOTO: EFE TRENES CHILE



Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

SE CONTEMPLA REEMPLAZAR RUTA DEL RAMAL YUMBEL

Tren Santiago-Concepción: analizarán 99 kilómetros de recorrido para su factibilidad

El Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones (MTT) dio a conocer el inicio de los estudios de prefactibilidad para el proyecto "Acceso Norte Ferroviario a Concepción". La iniciativa busca unir por tren a Santiago con la ciudad penquista de forma directa, mejorando los tiempos de viaje del transporte de carga.

El estudio fue encargado al Programa de Vialidad y Transporte Urbano (SECTRA) y tendrá un costo superior a los \$1.260 millones. Será ejecutado por las consultoras Solutiva y V&R y se calcula un plazo de 36 meses para que los resultados estén disponibles.

Respecto de este anuncio, Héctor Muñoz, alcalde de Concepción, manifestó que "valoro profundamente que el Gobierno haya iniciado los estudios de prefactibilidad para el acceso norte ferroviario. Este es un paso estratégico, no solo para mejorar la conectividad entre Santiago y nuestra ciudad, sino también para dinamizar el desarrollo económico del sur de

Estudio se iniciará prontamente con miras a generar una nueva vía que una a la capital nacional con la parte norte de la ciudad penquista.

Chile".

El alcalde comentó que una conexión ferroviaria moderna y eficiente puede significar una reducción importante de costos logísticos, y disminución de la huella de carbono.

"Esta visión de país descentralizado y conectado es coherente con nuestra propia propuesta municipal de transformar a Concepción en un polo logístico, productivo y turístico relevante para el país", definió el jefe comunal.

Respecto a la posibilidad de que este proyecto se detenga con un

cambio de gobierno, el alcalde Muñoz manifestó que "un proyecto de esta envergadura debe trascender a los gobiernos de turno. Si bien los cambios políticos pueden influir en los ritmos de ejecución, confiamos en que la lógica territorial, económica y ambiental que sustenta esta iniciativa será suficientemente sólida para garantizar su continuidad".

"Seguiremos impulsando todas las instancias necesarias para que este proyecto se mantenga como prioridad nacional. Y así como hemos defendido propuestas como la habilitación de puentes inteligentes, una mejor red intermunicipal y un sistema de transporte sostenible", sumó.

"También haremos lo propio con una conexión ferroviaria que es clave para el desarrollo futuro de nuestra ciudad y Región", estableció el alcalde de Concepción.

Amrbb

Como presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío (Amrbb) y alcalde de Hualqui, Ricardo Fuen-

tes, destacó que "es una muy buena noticia para nuestra Región, puesto que el tren es una herramienta clave para el desarrollo de los territorios".

"El Biobío es una de las tres regiones más importantes del país, puesto que concentra mayor población e industrias claves para la economía nacional, por tanto, el proyecto 'Acceso Norte Ferroviario a Concepción', es beneficioso desde el punto de vista económico, social y ambiental", comentó Ricardo Fuentes.

"Con un cambio de gobierno, puede traer consigo otras prioridades. Sin embargo, como alcaldes y alcaldesas esperamos que se priorice las medidas que potencian el desarrollo de las regiones, por sobre el centralismo", argumentó el presidente de la Asociación de Municipios de la Región del Biobío.

Ministerio

Tal como se señaló a través de un comunicado de parte del Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, el jefe de la cartera,

Juan Carlos Muñoz, indicó que "nos propusimos reactivar la red ferroviaria del país con el Plan Trenes para Chile (...) Esto no sólo permitirá reducir los tiempos de viaje, sino que también impulsará el desarrollo del sur y su competitividad logística".

El ministro recalcó que lo que quieren es un tren pensado al servicio de las personas que sea rápido, cómodo, sostenible y que responda a lo que cada comunidad necesita. Para llegar en tren a Concepción desde Santiago, en la actualidad es necesario un desvío por el ramal a Yumbel, la nueva vía pretende entregar un acceso directo por el norte de la ciudad.

El tramo de análisis contempla cerca de 99 kilómetros, y busca ofrecer trazados que conecten directamente con Concepción por el norte. El estudio forma parte del Plan Maestro Ferroviario impulsado por SECTRA y el MTT, que ya considera iniciativas similares en regiones como Los Ríos, La Araucanía, Coquimbo y Antofagasta.

Uno de los puntos que más ha

destacado el Ministerio es la condición del Biobío sobre concentrar muchos puertos, algo que es de suma importancia en términos estratégicos.

"En ese sentido, el ministro explicó que el Gran Concepción alberga un sistema de puertos, lo que posiciona al proyecto Acceso Norte como una iniciativa clave para potenciar la competitividad de la región y del país pensando, por ejemplo, en las exportaciones", publicó la propia cartera.

"Este proyecto podrá ofrecer acceso directo a varios de estos puertos, beneficiando potencialmente tanto a los productos provenientes del valle central (Región del Maule y Ñuble, por ejemplo) como a aquellos de la zona sur. Además, se contempla una conexión estratégica con el aeropuerto Carriel Sur, lo que ampliará significativamente su área de influencia, no solo en términos de viajes internacionales, sino también en la gestión de carga", agregó el MTT.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: EFE

